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! ! ! !双向合同是 !"# 新劳

资协议下的产物! 每个球队

的大名单为 $% 人! 也就是

$&'(的配置" $&人就是传

统中常规名单里的球员!而

另外 (人就是签下双向合同

的球员" 双向合同其实是球

员 与 !"# 球 队 下 属 的

!")*球队所签署的合同!

!"#规定!双向合同的球员

在 !")* 打球时! 年薪按

%+&万美元计算!而一旦进入

!"#球队激活名单!则参照

无 !"# 经验底薪球员!按

打球场次计费"

一名球员在接受了双向

合同之后! 需要经常往返于

!"# 和 !")* 之间! 简单

来说就是召之即来挥之即去

的临时工"而根据规定!一旦

双向合同的球员在 !"#时

间超过 ,&天! 则相关 !"#

球队必须要给出一份正式合

同来留住这名球员! 通俗地

讲就是#转正$%
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! ! ! !周琦对阵丁彦雨航的“中国德
比”画面，在下赛季的 !"#无法实
现了。得到达拉斯小牛队垂青的中
国男篮国手丁彦雨航，正式宣布下
赛季将留在 $"#联赛，他拒绝了对
方提供的双向合同，准备一年后再
向 !"#发起冲击。
俗语说，宁为鸡首不为牛后，与

其在大洋彼岸枯坐冷板凳，还不如
在 $"#得到扎扎实实的磨炼更实
在，小丁的选择更明智对他自己也
更有利。

不重虚名重实际
今年夏天，丁彦雨航曾代表小

牛队征战了 %%场 !"#夏季联赛，
他场均可以贡献 &'(分 )'&个篮板
%'%次助攻，虽然屡有亮眼表现，但
是并没能完全打动小牛队。近日，小
牛队正式邀请丁彦雨航前往美国，
跟随该队继续训练并再次进行考
核。换句话说，小牛有可能为小丁提
供一份正式合同，但这需要他通过
训练进一步打动球队，而实际上最
大的可能性，是小牛用一份“双向合
同”签下他。如果接受了这份合同，
意味着丁彦雨航大多数时间将在
!"# 下属的 !"*+（!"# 发展联
盟）训练和比赛，并且在薪水方面与
山东男篮提供的相比大幅缩水。
如果丁彦雨航能够获得一份保

障合同，能跻身小牛队 %,人大名
单，他自然会选择登陆 !"#。因为
只有得到正式合同，才算是球队大

名单里的一份子，才更有机会凭借
自己的表现，获得主帅的信任和更
多的上场时间，乃至最终争取进入
球队常规轮换阵容。但如果只是一
份“双向合同”，这无疑是小丁不能
接受的，因为“双向合同”球员转正
可能性很小，没人能保证小牛一定
会把他从 !"*+里“捞上来”。
小丁不愿接受“双向合同”，并

非是没有勇气去尝试和挑战，而是
基于风险评估后所做出的明智决
定。面对难以适应的环境以及相对
边缘的角色，他选择再准备一年无
疑更稳妥，就像他自己说的那样：
“!"#是我的梦想，我从未放弃。但
与其为了名声去 !"#待一个赛季，
不如踏踏实实再努力一年，争取为
山东拿一个总冠军。”

推迟一年更有利
年轻的丁彦雨航今年才 )-岁，

在有过征战 !"#夏季联赛经历的
基础上，他已经认识到自己的优势
与不足，所以接下来会更加努力地
完善自己，为将来再次冲击 !"#做
最充足的准备。
在 !"#夏季联赛期间，丁彦雨

航在攻防两端都表现出了积极性，
但在身体素质和综合能力上，他相
比欧美球员还有不小的差距，其中

投篮的稳定性就是一个亟待加强的
环节。值得一提的是，丁彦雨航在山
东队和国家队都是打小前锋的，而
随着 !"#“小球风潮”的盛行，身高
)'.%米的他在小牛时经常会被安排
到大前锋位置上，这更凸显了他身
体对抗方面的薄弱之处。

并未做好充足准备的情况下，
丁彦雨航决定留守 $"#、推迟一年

再向梦想发起冲击。上赛季，小丁夺
得本土球员 /01。如果他能在下赛
季的 $"#延续优异表现，甚至为山
东男篮赢得总冠军，无疑将为他明
年争取一份 !"#正式合同增添更
多筹码———今年加盟火箭队的周
琦，也是在为新疆队夺得上赛季
$"#总冠军后才得到 !"#合同的。
在山东队，丁彦雨航的作用几

乎比外援还重要，他有大把的时间
和机会来磨练和提高自己，而不会
沦落到在 !"# 甚至 !"*+ 联赛里
充当边缘人的地步。所以目前主动
选择停下冲击 !"#的脚步，对于小
丁而言并不是一个糟糕的选择，更
不意味着梦想的终结，反而是一个
以退为进的务实选择。

本报记者 李元春
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惊喜没完没了
昨天一早，聂卫平与自己的弟

子古力、常昊，再加上中国围棋队
总教练俞斌，来到深圳参加 ).%2

年招商蛇口杯全国少年棋智大赛。
四人分别率领 ).位少年棋手，组
成东西南北四队，冠军队将与柯洁
进行车轮大战。
昨晚的欢迎晚宴上，待拜师仪

式、启动仪式、抽签仪式全部结束，
现场响起了温馨的生日歌。现场大
屏幕上出现了一个个聂卫平的家
人、亲友、弟子。他们中除了妻女，
棋界后辈，还有不少圈外的朋友。
跳水奥运冠军高敏，著名演员梁
天、谢园等等。整个视频，足足聚集
了几十人的祝福。聂卫平看着画
面，时而吃惊，时而开怀。他甚至问
起身边的人：“他们怎么知道我认
识这些人？”
惊喜，有些“没完没了”。聂卫

平被告知有一位“女厨师”为他做
了一个超大的生日蛋糕。当“女厨
师”登台时喊出一声“老爸，生日快
乐”时，聂卫平才扭过头把女儿聂
云菲看个仔细，“怎么是你？”言语
间，是喜出望外。坐在聂老身旁的
常昊透露：“聂老的女儿 %-岁了，
长得比较高大。当她戴上厨师帽和
口罩亮相时，聂老完全没认出来。
而且之前他一点不知道女儿会来
深圳。”这一夜，是欢声笑语的美好
一夜。

许愿不忘足球
说起来，聂卫平今年过了两个

生日。周三，他在鄂尔多斯参加围
棋大会，便提早庆祝了生日。

聂棋圣周三晚上通过自媒体
表示：“今晚在鄂尔多斯草原上，正
好参加中国围棋大会的不少职业
棋手和嘉宾都在场，他们给我过了
一个一生难忘的生日，谢谢大家！
没想到大家还记得我的生日，当生
日蛋糕推出来时，我大为感动。大

家让我许个愿，我祝愿每一个中国
人都能实现自己的中国梦，而围棋
人的中国梦就是围棋梦，让围棋发
展得更好，让更多的人来喜欢围
棋。本来我很喜欢足球，但为足球
许个心愿也难以实现，还不如不许
了。最好的心愿还是留给围棋，我
此生安身立命之所在。”
最近几年，常昊和古力这些弟

子，只要有机会就会为聂老庆生。
常昊说：“聂老喜欢热闹，每次人多
在一起聚一聚，他肯定高兴。”在鄂
尔多斯的蒙古包里，大家吃着肥美
的牛羊肉，把酒言欢。“不过聂老生
病后对自己的身体管理很有分寸，
一般白酒不超过 )两，会多喝些啤
酒。哪怕是生日，也没有破例。聂老
心系围棋，而我们心系聂老。大家
都祝他生日快乐。”

首席记者 华心怡

本报记者 张建东

棋圣聂卫平 !"岁生日惊喜连连

女儿变身厨师送上自制蛋糕
他一生豁朗，不

拘一格。棋如人，人
如棋，虎掷龙腾、大
气磅礴。棋圣聂卫平
的故事仍在精彩延
续，昨日，他迎来自
己的65岁生辰。

! 聂卫平和儿子孔令文&左'(女儿聂云菲一起切生日蛋糕 图 !"

" 棋手们为聂卫平庆祝生日

# 常昊在微信上晒出聂卫

平旧照祝老师生日快乐

图 !"

! 丁彦雨航争取明年能拿到一份 !"#正式合同 图 #$%&'($


